

mardi, 02 juin 2015 12:40

Une autre défaite pour Riyad : Washington veut négocier avec les Houthis yéménites

IRIB- Quel que soit le contenu des négociations des Américains avec les Houthis à Oman, le fait que Washington négocie avec Ansarallah est une défaite cuisante pour l'Arabie saoudite.

Rajeh Badi, porte-parole du gouvernement démissionnaire du Yémen, a déclaré, lors d'une interview avec l'AFP à Riyad, que les négociations entre une délégation américaine et les représentants du mouvement yéménite Ansarallah à Mascate, capitale du sultanat d'Oman, a eu lieu à la demande de la partie américaine. En effet, c'est Washington qui a envoyé un avion à Sanaa, capitale du Yémen, pour amener les membres de la délégation d'Ansarallah à Mascate.

L'éditorialiste du quotidien Raï al-Youm et célèbre journaliste arabe, Abdel Bari Atwan, dit à ce propos que la demande de la partie américaine pour négocier avec les représentants des Houthis yéménites, est en soit une victoire diplomatique très importante pour Ansarallah, et une défaite cuisante pour l'Arabie saoudite.

Abdel Bari Atwan a écrit : « Quel que soit le contenu des négociations, le fait que Washington négocie avec Ansarallah est une défaite cuisante pour l'Arabie saoudite. »

L'éditorialiste de Raï al-Youm s'interroge sur les raisons qui ont amené les Américains à vouloir négocier avec les révolutions Houthis du Yémen. D'après Atwan, les Etats-Unis ont deux raisons pour se résoudre à commencer les négociations avec le mouvement yéménite Ansarallah :

1- Essayer de trouver un moyen permettant d'obtenir un accord politique pour rétablir la sécurité au Yémen, après les agressions militaires de l'Arabie saoudite qui n'ont apporté aucun résultat qu'aggraver la situation sécuritaire du Yémen.

2- Libérer les quatre ressortissants américains qui ont été capturés au Yémen par les membres du mouvement Ansarallah.

Abdel Bari Atwan poursuit : « Quand nous disons que les Américains ont été obligés d'entamer les négociations avec les représentants du mouvement Ansarallah, cela veut dire que tous les leviers de pressions politiques et militaires utilisés par le régime saoudien contre Ansarallah et Ali Abdallah Saleh se sont avérés inutiles et inefficaces. Le gel des avoirs des leaders d'Ansarallah, d'Ali Abdallah Saleh et de son fils, ainsi que l'interdiction de leur voyage à l'étranger étaient dépourvus de tout effet. Les membres d'Ansarallah n'ont aucun compte bancaire dans les pays étrangers. Le leader d'Ansarallah, Abdelmalek al-Houthi, n'a jamais quitté la ville de Saada, donc inutile de parler de ses voyages à l'étranger.

Bref, les Américains savent très bien que ces mesures coercitives n'apporteront aucun résultat. »

Selon l'éditorialiste de Raï al-Youm, ce n'est pas tellement important de deviner les résultats des négociations entre les représentants du mouvement Ansarallah et la délégation américaine à Mascate. L'important, selon lui, c'est que les Houthis n'ont pas accepté les conditions de reddition proposées par l'Arabie saoudite et leur préféré Abd Rabbo Mansour Hadi, président démissionnaire et en fuite du Yémen. Les membres d'Ansarallah n'ont pas déposé leurs armes, ils ne se sont pas retirés des villes, et maintenant ils négocient avec les représentants des Etats-Unis à la capitale du sultanat d'Oman.

En outre, Abdel Bari Atwan souligne que les révolutionnaires yéménites ne se trouvent pas dans une position de faiblesse, lors des négociations avec la partie américaine, car les Houthis se trouvent dans une position supérieure sur le terrain et contrôlent un grand nombre de villes au Yémen. En outre, les raids aériens de l'Arabie saoudite n'ont pas affaibli l'armée yéménite et les combattants du mouvement populaire Ansarallah, bien que de très nombreux civils yéménites aient été tués sauvagement lors des attaques aériennes des Saoudiens.

En outre l'éditorialiste de Raï al-Youm rappelle que les Yéménites sont les hommes des jours difficiles, et que des sources locales ont fait même état du transfert des missiles et des armes lourdes

par les Yéménites près des frontières de l'Arabie saoudite pour attaquer le territoire saoudien en représailles des raids aériens de Riyad. Ces derniers jours, les forces yéménites ont attaqué à plusieurs reprises les deux provinces saoudiennes de Jazan et de Najran.

A la fin de son article, Atwan a écrit : « Il est évident que lors des pourparlers avec la délégation américaine, les représentants du mouvement Ansarallah demanderont que le nom de leur mouvement soit retiré de la liste des organisations terroristes établie par le Département d'Etat américain. Ils demanderont aussi aux Américains d'exercer leurs pressions sur Riyad pour mettre fin à la guerre, tout en réitérant que les Houthis ne se retireront pas des villes yéménites. »